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本报讯（郑报全媒体记者
侯爱敏）记者从昨日举行的“稳
企安农 护航实体”大宗商品风险
管理（河南）论坛上获悉，截至2020
年 11月末，河南辖区期货市场共
有期货经营机构 96家，机构数量
位居全国第七、中部六省第一。

96家期货经营机构中，期货
法人机构2家，分公司34家，营业
部 60家。期货机构的活跃度持

续提升。据了解，河南辖区现有
期货投资者共20.99万户，同比增
长 12.67％，期货保证金148.35亿
元，同比增长55.18％。2020年已
累计成交期货合约 5.57亿张，累
计交易额26.83万亿元。

郑商所相关负责人表示，今年
是我国期货市场成立 30周年，也
是郑商所建立30周年。郑商所诞
生于河南，作为新中国第一家期货

市场，郑商所的发展与河南经济改
革发展紧密相关。郑商所上市的
小麦、棉花、苹果、红枣、甲醇、动力
煤、铁合金、尿素等品种，在河南当
地具有较好的现货基础。近年
来，在促进地方经济发展方面，郑
商所在郑州、新乡、安阳、南阳等
地设置交割仓库 12个，交割厂库
20个，积极提升河南企业参与期
货市场交割便利程度。今年以

来，郑商所还与河南5家龙头企业
合作，建立期货“产业基地”，通过
“大手牵小手”帮助产业链上下游
企业通过期货市场管理风险。同
时，郑商所积极在河南开展“保
险＋期货”项目试点，覆盖面积2万
亩，保障农户稳产增收。此外，郑
商所在棉花、PTA、白糖、尿素、硅
铁、锰硅、红枣等7个品种上开展买
断式回购业务，成为“河南自贸试

验区2020年最佳实践案例”，有效
引导产业企业深度参与期货市场，
初步实现场内场外协同发展。

据悉，“稳企安农 护航实体”
大宗商品风险管理（河南）论坛，由
河南证监局、郑州商品交易所、中国
期货业协会共同主办。论坛将分多
期举行，首期活动于12月3日~24
日举办主论坛1场，尿素、棉花、短
纤、PTA、玻璃、菜粕等分论坛15场。

河南期货机构数量位居中部六省之首

本报讯（郑报全媒体记者
李娜） 12月2日下午，全市村（社
区）“两委”换届工作领导小组办公
室工作会议召开，深入学习贯彻全
国、全省村（社区）“两委”换届工作
电视电话会议精神和全市换届工
作推进会精神，听取领导小组成员
单位工作开展情况汇报，安排部署
近期重点工作。市委常委、组织部
长吕挺琳出席会议并讲话。

吕挺琳指出，村（社区）“两
委”换届是全市政治生活中的一
件大事，事关党的执政根基、事关
基层治理大局。换届准备工作开
展以来，全市各级各有关部门高
度重视、准备工作扎实有序、督查
指导及时有效、重点工作推进有
力、工作责任压紧压实，各项工作
按要求进展顺利，达到了“早、细、

实、好”的效果。
就做好下一步工作，吕挺琳

要求，要进一步强化认识、担当作
为，要站在讲政治的高度把握高
质量换届的重要性，站位于郑州
的发展大局把握高质量换届的必
要性。要进一步明确任务、强化
指导，抓好人选物色、选情复杂村
整顿、政策业务指导、换届组织实
施等重点工作。要进一步把握关
键、严格要求，加强宣传引导、法
制教育、部门联动，确保各项工作
平稳顺利推进。要进一步压实责
任、确保高质量，市换届办要统筹
调度、精准施策，各部门要强化担
当、履职尽责，联系指导要分类精
准、压紧压实，高标准高质量组织
好此次换届工作，为郑州国家中
心城市建设提供坚强组织保证。

“带头人”选好基层

我市召开专题会议要求

高标准高质量完成
村（社区）“两委”换届工作

本报讯（郑报全媒体记者
赵文静 实习生 王爽）昨日，
市政协主席张延明到郑东新区
调研分包市重点招商引资项目
进展情况。

座谈会上，张延明听取了
复星国际中央商务区项目进
展情况汇报。据了解，目前，
复星国际正积极整合旗下数
字经济、人工智能等新兴领域
资源，导入行业独角兽企业，
并已与量化派、H&A银行、合
合信息、趣链科技、复星联合
健康保险等多家企业进行了

充分沟通，部分复星生态企
业负责人将陆续到访郑东新
区，实地考察了解提前入驻
条件。

听取汇报后，张延明对郑
东新区招商引资项目进展工
作给予充分肯定。他表示，复
星国际中央商务区项目进展
较快，双方态度积极热情，郑
东新区为项目早日落地创造
了许多有利条件，各项准备工
作稳步推进，思路可行。

下一步，要把准定位，确保
项目质量，实现市委市政府对

中原科技城发展的定位目标；
要加快项目入驻进度，对于已
确定的项目，积极主动争取先
入驻运营起来，同时用好自贸
区、自创区、金融岛各种优势政
策和资源，争取导入更多优质
项目，保持良好建设势头；要加
快园区设计建设，努力克服疫
情影响，争取尽早拿出概念性
设计方案，积极跟进土地报批
和规划设计工作，积极争取省
里支持，力争把复星国际中央
商务区项目打造成为示范工
程、标杆工程。

市领导到郑东新区调研

全力以赴加快重点
招商引资项目建设

本报讯（郑报全媒体记
者 曹婷/文 丁友明 /图）
3日，记者从市既有住宅
加装电梯工作领导小组办
公室最新了解到，截至 11
月底，郑州（含县、市区）共
成功加装电梯 152部，53
部电梯正在施工，另有 14
部电梯完成联合审查即将
施工。其中，市内五区成
功加装149部。

既有住宅加装电梯主
要解决老年人“上楼难”
等问题。从 2018年底，郑
州出台既有住宅加装电
梯工作的实施意见，并相
继出台、完善配套的财政
补贴政策等。细化加梯
流程：征得本栋（单元）2/3
以上人数且 2/3以上建筑
面积的业主同意——委
托有资质的设计单位编制
加装电梯方案——签订加
装电梯协议——社区公示
协议通过——设计单位
出施工图并由相关机构

进行施工图审查——联
合审查——工程施工——
联合 验 收—— 使 用 登
记——资料归档。

市既有住宅加装电梯
工作领导小组办公室相关
负责人介绍，郑州正持续
大力推进既有住宅加梯工
作，近期管城区加梯办结
合辖区实际，编制印刷了
4000册《管城区既有住宅
加装电梯指导手册》。二
七区加梯办已召开辖区第
四次既有住宅加梯联合审
查会。中原区加梯办召开
辖区第五次既有住宅加梯
联合审查会。金水区加梯
办召集全区 17个街道办
事处主管加梯工作的领
导，共同参与加梯推进会，
探索推广引进社会资本参
与加梯等。

提醒需要加梯的群
众，如有相关问题也可电
话咨询：郑州市内五区加
梯办 67889710。

本报讯（郑报全媒体记者
成燕）昨日，为期两天的郑州市
推进城乡公共文化服务体系一体
建设培训班在新郑市千稼集培训
中心开班。

此次培训由市文化广电和旅
游局主办。为提升培训效果，相
关部门特邀时明德、崔为工、吴玉
琦、李道畅4位国内知名专家全面
解读国家公共文化服务保障法、
现代公共文化服务体系建设、文
化志愿服务等政策精神。培训期
间，大家还将实地参观新郑孟庄
镇文化服务中心等基层文化阵
地，部分人员还将介绍公共文化
服务体系建设、基层文化活动开
展、城市书房管理、数字阅读推广
等经验做法。

据市文化广电和旅游局相关
负责人介绍，“十三五”时期，全市
公共文化基础建设得到显著提升，
已建成基层综合性文化服务中心
2783个，建成率达100%;建成图书
馆总分馆 191个、文化馆总分馆
189个；建设、改造、提升市县两级
公共文化场馆 76座（其中国家一
级馆11个）；投资1亿元建成城市

书房 65座。经过不懈努力，覆盖
城乡的公共文化设施网络基本构
建完成，城市服务功能有序完善、
城市文化品质有效提升。郑州连
续两年在河南省公共文化服务体
系考核中被评为“好”等次。

下一步，我市将进一步建立
健全城乡公共文化服务一体购买
机制，通过政府采购、项目补贴、
定向资助等措施，向社会力量购
买服务，切实改变传统“自上而
下”的供给方式，建立“自下而上、
以需定供”的服务方式，按照群众
需求“定制”，采取精准服务，实
现城乡公共文化服务的供需匹
配、无缝对接。此外，为加强文化
与科技融合，全市还将运用好互
联网传播新平台，通过动漫、抖
音、微电影、手机视频等新兴文化
传播渠道，创新“互联网+文化+旅
游+”等模式，搭建数字文化旅游
服务网络平台，交流互动，互联互
通，打造全方位服务的“郑州文旅
云”，推进公共文化数字化建设，
使城乡群众享受到丰富、高效、便
捷的公共文化服务，有力促进满
足城乡群众文化需求。

解决老年人“上楼难”等问题

我市老旧小区
成功加装电梯152部

推进城乡公共文化服务
体系一体建设培训班开班

二七区兴华南街168号院加装的电梯


